

No se devuelven los originales
aunque no se inserten

EN EL MOMENTO POLITICO

NOTAS

UNA NOTA DEL COMITE EJECUTIVO PROVINCIAL DEL PARTIDO RADICAL

Madrid, 10 de agosto.— Toda la prensa madrileña refleja en sus columnas las contiendas políticas que se han producido en los últimos acontecimientos.

Cuando el Gobierno esperaba poder llegar felizmente al punto de las vacaciones parlamentarias, la actitud adoptada por los socialistas ha desbaratado todos sus planes.

Muchos llegan a suponer, observando con atención todas las incidencias que se han sucedido, que los socialistas presentan su caída y buscan una nueva bandera que levanten para evitar, cuando menos, aplazarla.

El señor Urquiza, en una conversación sostenida con otras personalidades políticas y del periodismo, sintió que se acentuaba la impresión que el momento político actual le produce, dijo que el "momento" está en la "caída", esto es, en la "caída".

Para la aprobación definitiva de la Ley de Arrendamientos, al Gobierno se le plantea cada vez en forma más difícil el problema de las votaciones. Varios señores de la izquierda han dicho que, para conseguir la mayoría de votos, obteniendo la desagradable consecuencia de que la mayoría para el "quorum" será escuálida; esto, con tanto que conque todavía no concurren las condiciones.

La comisión socialista a sus diputados, dice que con la ausencia a la labor parlamentaria se enajena la confianza del Parlamento, y se dificulta la del Gobierno, que queda notablemente disminuida ante la oposición. Anuncia que las votaciones que se piense conceder en la próxima semana tienen la significación de una confianza de la mayoría hacia el Gobierno, añadiendo que interesa grandemente al partido socialista aparecer en todo instante limpio de responsabilidad, como lo estuvo hasta ahora. Si que exponiendo dicha circular que las próximas sesiones pueden ser las últimas del presente periodo, porque el resultado de ellas puede equivaler a una ratificación o rectificación de confianza, y termina pidiendo un acuse de re-

quienes va dirigida, advirtiéndoles que bien sea telegráficamente, telefónico o por carta, tendrá siempre carácter privado.

Algunos elementos ministeriales de importancia al Consejo de Hoy en Palacio, diciendo que hasta que no estén aprobadas definitivamente la Ley de Arrendamientos y otras que aún tiene pendientes el Gobierno, éste no se puede crear obligado a plantear la cuestión de confianza; para iniciar la nueva etapa gubernamental, el señor Azana fijaría entonces su programa ante el Presidente de la República.

no consta en la nota oficial facilitada sobre la reunión de los facultados socialistas, se sabe que por el Comité ejecutivo se acordó requerir individualmente a todos los diputados de su minoría, para que se sometían a la disciplina del Comité.

Se presume que la contestación que dará el señor Azana a los requerimientos del citado Comité radical socialista que le dirigieron a él los señores Domingo y Barnés, contestando a la pregunta que les formuló el señor Azana acerca de si ellos ostentaban la representación de su partido. En aquella carta, los dos Ministros expresados le informaban de los acuerdos de su minoría parlamentaria ratificándoles la confianza.

Seguramente el Comité no se considerará convenientemente contestado con el traslado de la repetida carta, y es posible se llegue a la desautorización de aquellos Ministros, señores Barnés y Domingo.

Entre los elementos pertenecientes al partido de Acción Republicana se observa un profundo disgusto por el aplazamiento indefinido de la Asamblea del partido. Esta demora obedece a su gestiones del señor Azana, pues se iba a tratar en dicha Asamblea de las condiciones de colaboración de Acción Republicana en un gabinete de coalición.

Algunos diputados tienen el propósito de dirigirse a los organismos directivos del partido formulando sus quejas por tal retraso.

Hemos leído el telegrama siguiente:

"A la orquesta municipal de San Vicente, de Chile, le ha sido prohibido interpretar el himno nacional. Esta prohibición proviene del Gobierno provisional, no por falta de patriotismo, sino al contrario, para que no, sufra menoscabo el prestigio del himno chileno."

La orquesta no es muy deficiente, pero los instrumentos, los tienen en tan lamentable estado que ni con la máxima buena voluntad ni con la mayor pericia, producen sonidos agradables.

Lo curioso es que la prohibición del gobernador, sólo afecta al himno nacional. Todo lo demás les queda permitido, pero ha hecho de las misiones la recomendación paternal de que no interpreten más que música de "jazz", por creer que con tal clase de música se notará mucho menos que los instrumentos suenan a su capricho y no obedientes a la voluntad del que los maneja."

Lo hemos leído, y hemos encontrado digno de elogio la prohibición de interpretación. Un himno nacional no puede ser interpretado por ninguna especie de instrumentos rebeldes. Un himno nacional, por su alto significado, no puede ser motivo equívoco para que cualquier gentil parezca en consideración en la obligación de mover los pies a sus compases.

Hay, por el contrario, que oírlo con emoción y respeto. Hay que descubrirse. Y de no ser así justo es que se haga un ademán de lo que desentonan, incluso al bombo.—G.

SELLOS DE CAUCHU, en la casa VIUDA M. CARRENO, Jara 17

COSAS DE LA TIERRUCA.

Sigue apasionando en ciertos sectores, si bien de una manera desproporcionada, el nombramiento de Alcalde de Cartagena.

Los grajos de la política hacen mil cábalas y conjeturas acerca de quién podrá ser el elegido, y como es natural y obligado en esta clase de pajarracas, graznan de paso, algunas infamias.

Los avechuchos no se conforman con su triste condición de pájaros inferiores.

Resulta divertido, si no fuera triste, observar el juego de ciertos señores.

"Se nos va la Cepedeceit, dicen como queriendo paralizar su patriotismo; pero cuando advierten que se afirma alguna posibilidad—unas miles de pesetas para un compinche—lanzan el grito de guerra: Que no se cuele Serrano!

Al cada riego que sale, poderosos caballero. Don Serrano, poderoso que con su potente palanca mueve la tierra y a cuántos sobre ella viven, si vivir es arrastrar el trigo sino de los palancados."

Esperábamos el Consejo de Ministros de hoy, como una promesa de acontecimientos políticos.

No ha pasado nada. Hasta la sangre que a veces suele subir al rostro de algún consejero para colorear sus mejillas, permaneció quieta.

PLACA DE MALTRATADAS en la casa VIUDA M. CARRENO, Jara 17

Travesuras de chicos

Estos radicales socialistas son la gente más divertida del mundo. De pronto, y sin una grave razón que la justifique, se pelean, se ponen como chupa de dómine, y sacan a la calle la ropa que se debe llevar en el interior de casa.

En el seno de la minoría, todo son discusiones y divergencias. Un buen día se nombra a Ruiz Maya del Comité Nacional para premiar, sin duda, determinados servicios de muy variada índole. Ocho días después, se le elimina para dejar pasar a Gordon Ordás. Pero Pérez Madruga, secretario de la minoría de Albornoz, no quiere consentir con fue das de volado, surge una nueva escisión. De las asambleas en Murcia. Pérez Madruga, secretario de la minoría del partido. Tres asambleas más, para discutir si Domingo y Albornoz representan el espíritu de la mayoría. Dos ple nos de la minoría parlamentaria en donde Domingo sale malparado y vapu leado por Gordon Ordás. Marcelino anuncia a amigos y conocidos que el plino dice que no se conforma con los socialistas. Gordon Ordás asegura que ya es hora de que gobiernen los republicanos. Que el resultado de los conflictos res taurados, cuatro recargos de Moreno Galvache al oído de Gordon y Domíngo, y aquí no ha pasado nada. Domingo dice que se ha hecho un talen to y que es grandísimo, y Gordon afir

GRANDES FIESTAS EN «EL CHALET»

En las noches del sábado y domingo próximos se celebrarán dos soberbias verbenas en el "El Chalet", organizadas por los Marrajos y Californios, que, como todas sus fiestas, prometien ser divertidísimas.

Se organizará un servicio especial de langhas, que para comodidad del público, empezarán a las diez de la noche, hasta las dos de la madrugada.

Los señores de "El Chalet", en el restaurante del Chalet, habrá una extraordi naria Cena Americana que será organizada también por Marrajos y Californios, para la que pueden hacerse las inscripcio nes en el "El Chalet".

OTRAS OBRAS DE TEXTO: PERIODICOS, REVISTAS Y MEMORIAS: en la casa VIUDA M. CARRENO, Jara 17

y Oñate en todos los aspectos de su actuación y espera de ellos sigan pres tando a la organización, con el pres tigio de sus personas, la eficaz coope ración que en todo momento rindie ron al partido.

A los que de modo voluntario se su pieron hacer la debida justicia, apar tándose del partido republicano Radi cal, este Comité no tiene ya por que buscar sanción a su conducta.

El Comité también acuerda dar al mencionado expediente y a su descar go la posible publicidad, siempre en armonía con la acogida que las exigen cias naturales de la prensa local le consisten.

Por el señor Cardona se da cuenta de que el pasado día 3 y requerido por el Excmo. señor Gobernador civil de la provincia, asistió a la reunión que para tratar de la situación creada en el seno de la Comisión Gestora provin cial, por la retirada de la misma de la representación socialista y con as tencia de representaciones de los par tidos Radical socialista. Acción repu blicana y del para todos, hasta enton ces desconocido partido Republicano Autónomo, se celebró en este Gobier no civil.

En la siguiente nota quedó fijada la posición del partido Republicano Radical en este asunto, creyendo este Comité objeto de especial mención, la actitud de Acción Republicana que, por sus representantes manifestó, de bían ser sólo dos las vacantes a cubrir, exigiéndolas para su partido.

El partido Radical, cree necesario que en la actuación de la Comisión Gestora intervengan los cinco parti dos republicanos que tienen en la Provincia una personalidad política ya reconocida—Radical Socialista, So cialista, Acción Republicana, Mauris ta y Radical—. En cuanto a la propor cionalidad en la representación, acep ta desde luego la que a buen juicio del Excmo. señor Gobernador pueda co rresponderle."

El Comité ratificando en absoluto el contenido de la anterior nota, deja a la opinión, ya conocedora del resul tado de estas actuaciones, el juicio que de las mismas pueda hacerse.

Murcia a 5 de Agosto de 1933.— Visto Bueno.—El presidente José Car dona, el Secretario, José García.

El traslado de los restos de Blasco Ibañez

Madrid.—El señor Lerroux recibió ayer la visita de la Comisión valencia na pro traslado de los restos de Blas co Ibañez, formada por los diputados Carreras, Bort, García Rives, Calot, y el concejal Gisbert, y una representa ción de la política radical formada por los señores Manteca, Salas, Just, Fal va, Ortega y Trigo, los cuales fueron a invitarle a los actos que se celebra rán en Valencia, con ocasión del tras lado de los restos del insigne novelis ta.

A las cinco de la tarde, la Comisión fué recibida en el despacho de minis tros de la Cámara por el señor Azana. Esta mañana, a las once, hora se ñalada por el Presidente de la Repú blica, han sido recibidos por el señor Alcalá Zamora.

Los deseos de la comisión, que com parte con el Gobierno, son los que el acto tenga carácter oficial amplísimo, y no se circunscriba únicamente a Es paña, sino que concurren a él también otros países como Francia, los Estados Unidos e Italia, a cuyos embajadores visitaron los comisionados por la tar de para formularles las oportunas in vitaciones.